

DEMOCRACIA

SEMANARIO REPUBLICANO FEDERAL

ÓRGANO DEL PARTIDO REPUBLICANO FEDERALISTA DEL DISTRITO DE VILLANUEVA Y GELTRÚ

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN	REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN	PRECIOS DE LOS ANUNCIOS
Un mes 0'50 pesetas.	Centro Republicano Federal	(Pago adelantado)
Un trimestre 1'50 »	Plaza Constitución, 13 : Villanueva y Geltrú	En primera plana, 0'20 pesetas línea
Número suelto 0'10 »	TELÉFONO 531.	En tercera » 0'15 » »
Número atrasado 0'25 »	Insértense o no los escritos que se remitan a la Redacción, no se devuelven los originales	En cuarta » 0'10 » »
		Comunicados » 0'20 » »
		Rebaja a los suscriptores y según el número de inserciones

FIESTA CÍVICA

En honor de D. Eduardo M. Jalón

El día 26 tuvo efecto la fiesta cívica para honrar la memoria del Excelentísimo Sr. D. Eduardo M. Jalón Larragoiti, Marqués de Castrofuerte, con motivo del descubrimiento de la lápida que la Junta de la Biblioteca-Museo Balaguer mandó colocar en la fachada de la casa que el ilustre prócer legó a dicha Institución.

El marqués de Castrofuerte merecía que el pueblo de Villanueva tributara en su honor un acto como el que se celebró el miércoles pasado. El gran cariño que D. Eduardo profesaba a Villanueva lo había demostrado siempre; así no es de extrañar que la fiesta realizada haya constituido una de las más simpáticas entre las de la misma índole celebradas en esta villa.

Caballeroso en extremo; hidalgo hasta en sus afecciones más alejadas de la esfera de sus amistades; noble por su abolengo y por su proceder, era el difunto Marqués el prototipo de la bondad y del hombre poseído de los más elevados sentimientos.

En el ejército, más que querido, era venerado por sus subordinados; entre el pueblo, la amistad de don Eduardo era de las que con más deseo se buscaban; de las clases humildes era un generoso bienhechor.

En política, militó en las filas avanzadas. Republicano de convicciones arraigadísimas, por las ideas que sustentaba no logró alcanzar los honores que de otra suerte hubiera logrado. Sin embargo, más de una

vez le oímos decir que habría sacrificado todas sus riquezas, su carrera militar, en aras de la República.

Fijada su residencia en Villanueva, fué nombrado miembro de la Junta Directiva de la Biblioteca-Museo Balaguer, de la que fué un constante protector.

A iniciativa de la Junta de la Institución Balagueriana se debe la fiesta verificada el día mencionado, secundada con entusiasmo por el Ayuntamiento, sociedades culturales, recreativas y políticas de la villa.

A las once de la mañana se reunieron en la Plaza de la Constitución representaciones de las sociedades «L'Unió Vilanovesa», Ateneo, Centro Democrático Federalista, «Els Pescadors», «Centre Catalá», «Grecia Grogá», Fomento del Trabajo y «Orfeó Vilanoví», concurriendo con sus estandartes la mayoría de las citadas entidades.

A los acordes de una banda de música, se dirigió la comitiva, a la que presidía el Ayuntamiento en corporación, hacia la Biblioteca-Museo Balaguer, formando una imponente manifestación cívica.

En dicha comitiva figuraban en representación de la vecina villa de Sitges, el alcalde de dicha población D. Luis Font, el teniente de alcalde Sr. Mitjans y el concejal Sr. Llansó.

Ya en la Biblioteca-Museo Balaguer, fueron recibidas las representaciones por la Junta del Instituto, acompañada de las autoridades, pa-

sando desde allí a la Avenida Monturiol a fin de dar comienzo al solemne acto.

El secretario de la Biblioteca don Gustavo Galcerán dió lectura a los acuerdos de aquella Junta referentes a la colocación de la lápida en la casa legada a la Institución Balagueriana por D. Eduardo Jalón, acuerdos concebidos en estos términos:

«7 de julio de 1917.—En la sesión ordinaria celebrada en este día la Presidencia da cuenta de haber tomado oficialmente posesión de la finca legada y acto seguido propone se coloque en el salón de sesiones el retrato del Marqués, se inscriba su nombre en una de las lápidas del peristilo del edificio de la Biblioteca-Museo y se fije en la fachada principal de la finca legada una lápida conmemorativa. Así se acuerda, encargando de la pintura del lienzo al pintor Sr. Cabanyes y conviniendo que el acto a organizar se le dé el carácter de solemnidad pública que permita al pueblo villanovés manifestar la honda simpatía que en esta villa contaba el Marqués y la profunda gratitud con que se ha visto su generoso acto.»

«26 de noviembre de 1917.— En sesión ordinaria verificada en este día la Presidencia comunica que ha tocado a su fin la confección de la lápida, proyecto del arquitecto de la casa, Sr. Rafols, que, según lo resuelto en 7 de julio del año que cursa, debe ser adosada a la fachada principal de la finca que, merced a las disposiciones testamentarias del Marqués de Castrofuerte, pasó a ser patrimonio de la Biblioteca-Museo. En consecuencia se acordó verificar la ceremonia oficial de su descubrimiento el día 26 de diciembre del año actual.»

Leyóse después la cláusula de su testamento otorgado ante el Notario de ésta D. Joaquín Basora a 1.º de mayo de 1912 y que dice así:

«Lega a la Junta de la Biblioteca-Museo Balaguer para los fines y demás asunto